
第２回新たな図書館宮の下分館に関する意見交換会 議事要旨 

１ 日時 

  令和６年７月２０日（土）午後２時００分から午後 3時 00分 

２ 会場 

  西部地域福祉センター 大集会室 

３ 参加人数 

１６人 

４ 図書館出席者 

  館長，副館長，地域サービス係長，施設担当係長，担当職員 

 

５ 議事要旨（・参加者意見 →図書館回答 ★担当設計会社回答） 

・いつも使っている。最近人が少なくなったと感じている，大人も子供も。 

・ニーズに合ってない本が多い。 

・古い本が多く残っている。 

・読みたい本が少ない。貸出数少ない本を処分，入れ替えしたほうがよい。 

・タブレットとか電子書籍を入れて，興味があるものを入れてほしい。 

→興味がわくような本の入手に努めていきたい。読まれなくなった本や古い本などは適宜除籍してい

るが，追いついていないかもしれない。担当職員に伝える。 

 

・これから基本設計だと思っていた。地区協議会で話合いをした結果，希望は以下の通り。 

・震度７に耐えられる設計。 

・幼児が読書する幼児スペースの作成。 

・読書，学習機能。 

・新聞雑誌閲覧コーナーを広く。 

・読み聞かせなどスペースとして使えるような会議室をひろく。 

・駐車場駐輪場を広く。 

・クーリングシェルターとしてほしい。 

・現在の館は出入口が狭いので出入口を広くしてほしい。 

・複合施設なので，高速道路の高架下施設は撤去すると聞いているので，ふれあいの家，西調布体育

館の代替え施設として設置してほしい。 

・コンビニ，交番の設置。 

・交通安全，飛田給駅から来て地域福祉センター前バス停を敷地内に移転してほしい。 

・品川道から下りる部分のため，横断歩道のところで，自転車やバイクがスピードを上げたまま突っ

切っていく。止まってくれない。出入口は安全になるよう設計してほしい。 

・地域福祉センターから下りる道は見通しがきかない。道路を広げて，右折車線を作って，橋を広げ

て安全な歩道を整備してほしい。 

→多岐に渡る御意見。担当部署に伝えていきたい。図書館の設計については，条件が決まっているも

のもあるが，反映できるものはしていきたい。 

 

・予約本の受取コーナーについて，稲城市立図書館の様に，２４時間受け取れるコインロッカーみた



いなものの整備をしないのか。 

・テラスについて，小雨時などに備え，屋根があるか。 

・YA コーナーを設けるとの話だったが，ＹＡ世代がおしゃべり出来る場所は館内の何処のあたりを想

定しているのか。 

・２階建てにする案は無かったのか。今日の意見を聞いているとすべての要望を叶えるには大変だと

感じた。 

→２４時間受け取れる予約本受取コーナーについては，今のところ予定は無い。ほかの自治体の取り

組みを研究したい。 

→テラス席の屋根は。 

★建築面積に入ってしまうため，ひさしを出すとその分建物が狭くなってしまう。部分的には掛かっ

ている。 

・開閉式にはできないか 

★設計では可動式でも建築物になるのでつけられない。パラソルなら可能。建築物ではないため。 

→ＹＡ世代の方の席については，設計図中ティーンズコーナーと表記しているところで検討してい

る。 

→今現在は２階建てであるが，なるべく使いやすい平屋建てにしてアクセスしやすくした。 

 

・危険な場所なのに，あの場所に図書館・保育園を持ってきた理由が分からない。 

・凸凹山児童公園を大きくする計画があるらしいので，そこと連携して出来ないか。 

・他に候補地はなかったのか。今の場所を一時休館してでも同じ場所で作る方が良いのではないか。 

・危険な場所に税金を使って作るのはなぜか。 

→第七機動隊跡地について，国から跡地利用の希望があるかどうかの調査の時に，市が取得要望を提

出した。以降，協議をかさね，議会の議決を経て契約をした。交通面で危険ではないかというご意

見については警察や道路所管部署とも協議したい。 

・前に事故があり，横断歩道をつける件についてまだ決着がついてない。市とか警察に積極的に協力

してもらっているのか。今の場所の方が良い。怖くて子どもを通わせられない。 

→関係部署とも連携したい。現在の所移転先の変更は想定していないが，できる限りのことをするよ

う持ち帰って検討する。 

・できる限りの事というのは具体的に何をするつもりか。 

→道路管理者・警察と協議していく。 

 

・まだ機動隊の建物が残っている土地はどうなるのか。今後の動きについて把握しているか 

→担当部署からは何も聞いていない。  

・競売にかけて他の使われ方をするのか 

→わからない。 

 

・居場所としての図書館として，こども学習スペース，大人にはワークスペース，課題，宿題をする

施設があると良い。大人には有料でもよいかもしれない。充実させてほしい。 

・学習スペース，Wi-Fiの環境を整えてほしい。学校でもタブレットを提供している。紙でもＱＲコー

ドとか付いている。 



・高架下資料保存庫には本がある。保存庫の本は取り寄せに時間がかかるので，分館に書庫を作って

入れるのはどうか。それぞれの図書館に書庫があればより活用できる。財産なので。 

・飲食スペースは外にあるが，出来れば室内にスペースを取ってほしい。出来たら飲み物やケーキが

出るカフェを設置し，運営は民間に任せるのはどうか。居場所としての機能が高まるのではない

か。 

→ご意見として賜る。 

 

・今度の分館にはＤＶＤ，ビデオの貸し出しスペースはできるのか。図書館での閲覧スペースがほし

い。 

・機動隊の建物部分について，国の土地のままか。整備する場所は国からの貸与なのか。３分の１し

か取得できないなど，取得スペースの制限があったのか知りたい。 

→ＤＶＤについては予定していない。スペースは広くならないのが現状。建ぺい率や耐震の関係など

で，２階部分を作ってもそこには本が少ししか置けないなど，２階建て部分に制限が出てくる。 

→高架下保存庫については２０万冊所蔵しており，宮の下の蔵書能力３万冊では書庫のスペースを確

保できない。そのため現状では難しい。 

→機動隊のまだ建物が残っている敷地は国有地のままである。今回整備を行う部分については市で購

入した。財政的な観点から必要最低限の敷地を部分的に取得したと担当から聞いている。 

 

・前回の意見交換会に参加した。その際に様々な取り組み案を紹介され，「こんなに取り入れられるか

な」と思っていたが，たくさん取り入れていてすごいと思った。 

・希望については，換気はしっかりしてほしい。バリアフリーはしっかり対応してほしい。トイレな

ど，使えない，ではなく使えるものにして欲しい。 

・２階を作らないのは，２階に上るのが難しい人がいるからか。２階に本を置かなくとも，何もない

スペースがあるだけでもゆっくり出来て良いと思う。 

 

・機動隊の建物はあのままか。 

→現段階では聞いていない。 

・機動隊の建物が耐震基準をクリアしているか，国が定期的に管理しているのか，適正に管理されて

いるか調べてほしい。建物に入れるようになったら，変な人が悪さをすると怖い。 

→公共施設マネジメント担当に管理状況について確認するよう伝える。 

 

・実施設計について２点，予定地は３～５ｍの水没地域になる。防水対策はしてほしい。 

・府中用水のこの辺りは地盤が軟弱と聞いている。基礎工事は相当しっかりしてほしい。震度７に耐

えられる耐震設計をおねがいしたい。 

 

・仮面ライダーとか飾ったら人気になりそう。（館内に） 

 

【参考】 

第七機動隊跡地の国有地部分については，土日祝日含め，毎日，２回の巡回警備を行っているとの

ことです。 


